

# Un «lifting» millonario para renovar el edificio del colegio Juan de Lángara

El antiguo Montefaro, inaugurado en 1968, se somete a una rehabilitación integral que transformará su imagen y mejorará su eficiencia energética

BEATRIZ ANTÓN  
FERROL / LA VOZ

Abrió sus puertas en 1968 para acoger las aulas del antiguo colegio Montefaro, pero a lo largo de sus 54 años de trayectoria también dio cobijo durante algún tiempo a estudiantes del Conservatorio de Música, dependió del Ministerio de Educación y Defensa, y finalmente, en el año 2007, fue transferido a la red de centros públicos de la Xunta. Tras más de medio siglo de recorrido, los muros que albergan el actual CEIP Juan de Lángara atesoran cientos de historias estudiantiles y recuerdos imborrables, pero también unas instalaciones obsoletas y avejentadas que pedían a gritos una reforma desde hace ya mucho tiempo. Y por fin han llegado.

Aunque comenzaron con varios meses de retraso, las obras comprometidas por la Consellería de Educación para renovar el inmueble se encuentran ya en marcha. Cuentan con una inversión de casi 1,5 millones de euros, está previsto que finalicen el próximo mes de octubre y traerán consigo una significativa mejora en lo que respecta a la eficiencia energética del centro.

La directora del colegio, Esperanza Díaz, explica que hace ya más de una década se cambiaron parte de los ventanales y se renovó la instalación eléctrica, pero nada que ver con la gran reforma que se lleva ahora a cabo. Según explican desde la Consellería de Educación, los trabajos —que siguen las direc-

trices del Plan de Nova Arquitectura Pedagógica— conllevan la reparación de la cubierta con doble chapa de acero, la instalación de nuevas ventanas con rotura de puente térmico y acristalamiento con doble vidrio, así como el aislamiento de la fachada con el sistema SATE. Además, en el interior se llevarán a cabo trabajos de pintado, se pulirán y abrillantarán los suelos, se renovará la instalación eléctrica, se dotará al centro con un sistema de iluminación LED y se renovarán los falsos techos del gimnasio y el salón de actos.

Pero la actuación también traerá consigo un evidente cambio estético, ya que, con las obras de aislamiento de las fachadas, se creará una nueva envolvente y el edificio ya no lucirá sus característicos zócalos y paredes laterales de piedra. «El edificio tendrá una imagen diferente, más moderna, pero donde más vamos a notar el efecto de las obras es en la factura de calefacción y en una mayor sensación de bienestar», valora la directora.

## La asignatura pendiente

Esperanza Díaz se muestra encantada con este plan «renove» para el centro, aunque lamenta que no se aproveche la ocasión para renovar los cuartos de baños (algunos ya fueron reformados, pero otros lucen todavía tal y como estaban a finales de los 60) y pide que los trabajos se ejecuten de manera coordinada con la actividad lectiva, de manera que no impidan el arranque normal del curso en septiembre.



## Un centro de grandes dimensiones.

El edificio del Juan de Lángara se diseñó en los tiempos del baby boom y por eso dispone de unas instalaciones muy amplias, como un salón de actos con 300 butacas o dos salas de usos múltiples con capacidad para cien personas. En la imagen, obras en la fachada, que se aislará con el sistema SATE.

KIKO DELGADO

## Mejoras en el IES Catabois y en el CIFP Leixa

En la misma línea que las obras que se acometen en el Juan de Lángara, pero con una inversión menor (unos 784.000 euros), está previsto que arranquen a finales de este mes los trabajos de reforma del IES Catabois. Según explica la directora, Teresa Gómez Cheda, la actuación contempla el aislamiento de las fachadas del edificio de aulas con el sistema SATE, la renovación de las ventanas, la instalación de luces LED, así como diversas obras de accesibilidad en el patio de recreo y la construcción de una rampa de acceso a las pistas deportivas, entre otros trabajos.

Además, en el CIFP Leixa la Consellería de Educación acomete actualmente las obras de la

**Nueva cafetería.** El CIFP Leixa estrenará en septiembre una nueva cafetería, cuyas obras ya casi están listas (en la imagen). Además, el aula dental se ampliará.

KIKO DELGADO



nueva cafetería, que ya casi están listas, y la ampliación del aula del ciclo de higienista bucodental. Además, el departamento que comanda Román Rodríguez también prevé acometer este verano el acondicionamiento de nuevas

aulas en el CIFP Fraga do Eume y en el IES de Mugaridos. «Además, también está en previsión actuar sobre a cuberta do comedor e a cociña do CPI Atios de Valdoviño», apuntan fuentes de la Consellería de Educación.

## Una nueva muerte eleva a 320 la cifra de víctimas de la pandemia en la zona

FERROL / LA VOZ

La Consellería de Sanidade comunicó ayer un nuevo fallecimiento por covid en el área de Ferrol, por lo que la cifra de víctimas mortales desde que comenzó la pandemia en la zona se eleva a 320. Se trata de un hombre de 82 años que falleció el pasado 13 de julio y presentaba patologías previas a la infección por coronavirus.

En cuanto a los casos activos, continúa la tendencia a la baja registrada desde principios de la semana pasada. En concreto, según el informe emitido este martes (correspondiente a las seis de

la tarde del lunes), en la zona hay 868 personas contagiadas, que son 56 menos que las notificadas la víspera, después de que en 24 horas se diagnosticasen 54 nuevos contagios (40 más que la jornada precedente) y se concediesen 110 altas médicas. Estos datos se refieren solo a los mayores de 60 años y otros colectivos vulnerables, los únicos a los que ahora se tiene en cuenta en el recuento oficial, pero, en cualquier caso, sirven de indicadores para medir la evolución de la pandemia y revelan un cambio de tendencia tras el repunte registrado desde mediados de junio.

También mejora la presión hospitalaria, ya que según el último informe hay 60 personas ingresadas con coronavirus en el área de Ferrol, tres menos que los notificados el lunes. La uci ya no tiene ningún paciente con covid (cuando la víspera había una) y todas ellas reciben atención en planta: 54 en el Arquitecto Marcide (dos menos) y 6 en el Ribera Juan Cardona (sin cambios).

Hace justo una semana, el pasado 12 de julio, el informe de la Xunta daba cuenta de 1.260 casos activos en la zona (392 más que ahora) y 69 personas hospitalizadas con el virus (9 más).

## Ángel Mato asegura que la tramitación del convenio con Defensa está «moi madura»

FERROL / LA VOZ

El largamente esperado convenio entre el Concello de Ferrol y el Ministerio de Defensa podría materializarse a finales de este año. Al menos eso es lo que espera el alcalde, Ángel Mato, quien ayer se reunió en Madrid con el director del Instituto de la Vivienda, Infraestructura y Equipamiento de la Defensa (Invied), el general Sebastián Marcos, con el objetivo de avanzar en el convenio, cuya tramitación, aseguró «está moi madura».

El regidor apuntó que este asunto «é a cuestión clave des-

te mandato» y reiteró su compromiso para sacarlo adelante. Además, explicó que en los últimos meses se ha trabajado en la reparcelación del cuartel Sánchez Aguilera con el objetivo de adecuarla a la normativa vigente.

Al margen del convenio, en la reunión también se abordaron otras cuestiones relativas a las propiedades de Defensa en la zona, como las baterías de Cabo Prior, que el Concello de Ferrol quiere incluir en un acuerdo con la Diputación para su puesta en valor como recurso patrimonial y turístico.